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陳肇始對否決放寬外援失望
指上月初醫界曾認同 將續促培訓吸非本地醫
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謝鋒港大演講 提港青四希望

香港文匯報訊（記者 文森）港鐵沙中線會
展站挖掘工程去年8月被發現不按圖則施
工，多個監測點沉降超標，政府批准港鐵大
幅放寬沉降停工指標，由最多沉降25毫米放
寬至最高90毫米，工程遂於同年9月恢復。
路政署及港鐵向灣仔區議會提交文件表示，
預計今年上半年完成所有大型挖掘工程，並
維持沙中線紅磡至金鐘段2021年通車目標，
路政署強調工程團隊會謹慎進行工程。

根據路政署及港鐵向區議會發展、規劃及
交通委員會提交的文件，會展站挖掘工程自
去年9月復工至今，監測數據未達至停工指
標，會密切監察工程附近建築物及地下管線
之狀況，若沉降監測數據達至工程設定指
標，會作適當跟進，預計今年上半年完成所
有大型挖掘工程，並維持紅磡至金鐘段
2021年通車目標。
文件顯示，會展站及西面連接隧道的3個

水管監測點，截至2018年底，分別錄得3.7
毫米、7.8毫米及8.4毫米沉降幅度，港鐵更
新停工指標，由本來最多沉降25毫米，放寬
達2.8倍至90毫米，令到沉降由「肥佬」變
及格。港鐵指新指標由專家經詳細分析後提
出，獲屋宇署或路政署審議通過。
港鐵提交文件透露，沙田至中環線（沙中

線）是全長17公里的鐵路項目，分為兩
段。11公里長大圍至紅磡段經鑽石山往東九

龍，它的兩端會連接馬鞍山線及西鐵線，形
成東西走廊。6公里長紅磡至金鐘段將東鐵
線延伸至金鐘，形成南北走廊。有關工程已
於2012年7月展開。早前因宋皇臺站考古發
現所導致11個月的延誤，加上其他工程因
素，令項目的完工通車時間延遲一年，即
「大圍至紅磡段」延至2019年年底及「紅
磡至金鐘段」延至2021年。

大圍紅磡段料年中完成
文件又稱，在工程團隊的努力下，於「大

圍至紅磡段」實施的追回進度措施漸見成

效，因此，預計可以提前至大約2019年年
中完成。然而，有鑑於紅磡站的連串事件及
相關調查工作，通車目標日期需要再作檢
討。紅磡至金鐘段仍維持以2021年為通車
目標：「我們將繼續協調及監督沙中線的建
造工程，以期項目能早日完工通車。」
沙中線工程連番被揭發問題，會展站去年

8月被發現不按圖則施工，附近多個監測點
沉降超標，一度停工。至於會展站西面至金
鐘站之連接隧道，3個路面監測點在完成重
鋪路面後沉降歸零，此處新的沉降停工指標
仍設於25毫米。

醫委會例會周三就醫學會建議，包括
讓海外醫生在公立醫院執業滿3

年，並在執業資格試及格，即可免半年
實習期；或考試及格後，強制要求海外
醫生在公院工作5年才可免半年實習等，
分成4個獨立方案投票，最終全部被否
決。根據醫委會議事規則，同一事項被
否決後，6個月內不得再討論，醫學會表
示將去信醫委會研究如何解決，但醫委
會最後是否接納，仍要視乎法律意見。

指豁免實習概念未被否決
代表病人組織的醫委會委員林志釉

指，會爭取下月8日例會再討論，並
建議修改投票方法。他說，初步與醫
生業界朋友商量，他們其實也想有一
個方案可通過。
醫委會委員林哲玄指，將去信要求

重啟工作小組，或成立新的工作小
組。今次是沒有否決豁免實習期這概
念，如果小組有更好方案拿上來，豁
免實習期的議題似乎是可延續的。
陳肇始昨日發表網誌「處理醫護人

手問題乃心之所繫」，指出2017年公
佈的《醫療人力規劃及專業發展報
告》，已推算香港醫療人手整體不足
以應付社會所需。

政府致力多方面增人手
政府一直致力循多方面增加醫生人

手，除大幅增加大學教育資助委員會

資助的醫科生培訓學額外，亦致力吸
引更多合資格的非本地培訓醫生來港
於公營醫療系統服務，例如於《2018
年醫生註冊（修訂）條例》生效後，
已把有限度註冊的期限和續期期限由
不超過1年，延長至不超過3年。
她表示，與食物及衛生局的同事在

3月初與醫生業界主要持份者會面，
與會者包括醫委會、香港醫學專科學
院、香港醫學會、兩間大學醫學院、
醫管局及衛生署的代表共同探討對於
公營醫護人手短缺的可行方案。
與會者一致認同公營醫療系統醫生

人手短缺情況嚴重，有需要尋求解決
方案，並就增加合資格非本地培訓醫
生來港於公營醫療系統服務的誘因有
一些共識。對於那些已通過醫生執業
資格試，並在公營醫療系統以有限度

註冊安排工作一定年期的非本地培訓
專科醫生，與會者原則上認同應該放
寬他們的實習要求。醫管局的代表亦
相信放寬有關實習要求有助吸引更多
非本地培訓專科醫生來港於醫管局服
務。
然而，日前醫委會在其會議上卻未能

通過放寬非本地培訓專科醫生的實習要
求，她對此感到非常遺憾及失望。她說
未來仍會繼續與醫生業界主要持份者
溝通，透過有限度註冊形式聘請非本
地培訓醫生，包括設立編外職位和改
善有限度註冊的招聘和溝通策略。醫
管局亦會繼續與各持份者磋商，促進
有限度註冊醫生的專科和實習培訓的
安排，吸引非本地培訓醫生到醫管局工
作，目標是以有限度執業註冊形式聘請
100名非本地培訓醫生。

香港文匯報訊（記者 文森）

本港公立醫院醫生嚴重短缺，

專科病人需輪候半年或以上才

獲診治，骨科輪候中位數已達

兩年，眼科門診新症最長需輪

候3.3年，飽受公眾詬病。但對

醫委會豁免海外專科醫生實習

安排的4個方案，卻被醫委會

於本周三在不記名投票中全部

否決。食物及衛生局局長陳肇

始昨日發表網誌，表明非常遺

憾及失望，指上月初與醫委

會、醫管局、醫學會等會面，

各方原則上同意在本港工作一

定年期的有限度註冊醫生，通

過執業試後可放寬實習要求。

本港新增4宗麻疹個案，包括一
名20歲瑪嘉烈醫院女護士、一名在
機場任行李主任的20歲女子、一名
過往健康良好的36歲男子，以及一
名14個月大男嬰，患者現時均情況
穩定。除了該名女護士外，其他3
名病人於潛伏期內均沒有接觸麻疹
病人，而所有病人的相關家居接觸
者至今亦沒有出現病徵。今年累積

麻疹個案總數已達至54宗。
第一宗個案為一名在機場任行李主任的20

歲女子，她過往健康良好，於4月2日開始發
燒，4月3日開始出疹，並於當日到基督教聯
合醫院急症室求醫並入院接受治療。其呼吸
道樣本經檢測後證實對麻疹病毒呈陽性反
應。病人情況穩定，報稱曾接種麻疹疫苗，
於潛伏期或病毒傳染期均沒有外遊。
第二宗個案涉及一名瑪嘉烈醫院內科病房

工作20歲女護士，過往健康良好，於3月31
日開始發燒，並於4月3日開始出疹。她於4
月1日向一私家醫生求醫，於4月4日到天水
圍醫院急症室求醫，同日轉送屯門醫院接受
治療。其呼吸道樣本經檢測後證實對麻疹病
毒呈陽性反應。注射紀錄顯示，她過去曾接
種過兩劑麻疹疫苗，於潛伏期或病毒傳染期
均沒有外遊。
她工作的病房，早前曾接收過一名於機場工

作的46歲女病人，該名女病人在自行出院後
出現紅疹再次求診，其後確疹感染麻疹。衛生
防護中心會與醫院管理局緊密合作，以調查感
染源頭及追蹤篩查曾與患者接觸的人士。

家居接觸者暫無病徵
第三宗個案涉及一名36歲男子，過往健康
良好，於3月30日開始頭痛，於3月31日開
始發燒，於4月2日開始出疹。他於4月3日
到威爾斯親王醫院急症室求醫，並入院接受
治療。其呼吸道樣本經檢測後證實對麻疹病
毒呈陽性反應。病人麻疹疫苗接種史不詳，
於潛伏期內曾前往土耳其和突尼斯，但病毒
傳染期內則沒有外遊。
第四宗個案涉及一名14個月大男嬰，過

往健康良好，於4月2日開始發燒、咳嗽和出疹。他
於4月3日被帶往北大嶼山醫院急症室就診，於4月4
日轉送瑪嘉烈醫院入院接受治療。其呼吸道樣本經檢
測後證實對麻疹病毒呈陽性反應。
病人家人報稱男嬰曾接種麻疹疫苗，於潛伏期或病

毒傳染期均沒有外遊。
除涉及醫護人員的個案外，根據其他3名病人提供
的資料，他們於潛伏期內均沒有接觸麻疹病人。所有
病人的相關家居接觸者至今沒有出現病徵，並正接受
醫學監察。中心接獲以上確診個案通報後，隨即展開
流行病學調查，並已進行接觸者追蹤的工作，調查仍
然繼續。4病人曾到過的地方包括：香港國際機場一號
客運大樓第五層、基督教聯合醫院急症室、瑪嘉烈醫
院F6病房、卓衡醫務中心、天水圍俊宏軒商場地舖、
大埔超級城549地舖康泰旅行社、沙田愉翠商場1樓愉
康醫務中心、沙田置富第一城一樓新都醫務中心、東
涌文東路體育館、東涌文東路39號、東涌達東路20號
東薈城名店倉地下、北大嶼山醫院急症室。

■香港文匯報記者 文森

香港文匯報訊（記者 文森）醫院
管理局大會已經通過「醫院管理局
2019－20年度工作計劃」，醫管局
在新一年將透過增加彈性工作安排、
改善員工的晉升機會及加強員工溝通
等方式加強挽留及吸引人才，期望招
聘約520名醫生、2,270名護士及700

名專職醫療人員。
醫管局於2019－20年度所獲的經

常撥款達688億元，較 2018－19年
度的基線撥款大幅增加8.3%，醫管
局將在各聯網合共新增 506 張病
床，並計劃增加手術室和內窺鏡節
數、磁力共振掃描和電腦掃描造影

服務人次，及專科門診就診人次，
期望可以解決輪候時間過長的問
題。
不過，人手供應是醫管局能否成功

提升服務水平的關鍵，局方在年度工
作計劃中透露，今年的目標是招聘約
520名醫生、2,270名護士及700名專

職醫療人員，並指局方會繼續聘用更
多有限度註冊的合資格海外醫生，以
減輕前線醫生的工作量，及繼續推行
特別退休後重聘計劃，重新聘用合適
的退休或約滿員工。
醫管局並表示會加強護士的臨床督

導、專科訓練和人手，以提升臨床護
理服務，並會為在病房工作的支援人
員提供晉升機會及改善待遇，期望可
以挽留人才。

香港文匯報訊（記者 陳川）外交部駐港特派員謝
鋒4月4日應邀在香港大學知名地標建築陸佑堂作
「習近平外交思想引領下的新時代中國特色大國外
交」主題演講，其間對香港青年提出四點希望：在
涉及國家主權安全等大是大非問題上堅定地與國家
站在一起；在促進國際人文交流的事業中繼續發揮
匯聚東西、溝通中外的優勢；為國家新一輪雙向開
放作出新貢獻；發揮具有國際視野、擅長國際交流、
專業素養扎實的優勢，為全球治理增添中國智慧。
謝鋒首先闡釋了習主席「百年未有之大變局」重
要論斷的深刻內涵，勾勒出中國在百年未有之大變
局中所處的歷史方位；重點介紹了習近平外交思想
的形成及其豐富內涵：在習近平外交思想指引下，
一年多來，中國舉辦主場外交彰顯新氣象，推動
「一帶一路」建設開啟新階段，引領全球治理體現
新擔當，經略周邊環境實現新突破，穩定大國關係
展現新作為，中國特色大國外交取得豐碩成果。
謝鋒並結合了外交部駐港公署工作，介紹了涉港
外交的三項使命，作為國家主權安全和發展利益的
堅定守護者是其一。針對個別人鼓吹「港獨」及外
部勢力干預香港事務，他闡明主權原則是國際法和
國際關係的基礎，不干涉內政是國際法和國際關係
的基本準則。

強調愛國主義是主流價值
謝鋒強調，愛國主義是國際社會普遍認可的

主流價值，維護國家主權和統一
是各國的

共同堅守。鼓吹和從事「港獨」活動，根本不是什
麼言論或結社自由，而是挑戰國家憲法、基本法，
觸碰「一國兩制」底線的行為，必須零容忍、不姑
息。
他並對港大學子及香港青年提出四點希望：
一、在涉及國家主權安全等大是大非問題上堅定

地與國家站在一起，秉持中華兒女的情懷與擔當，
為捍衛國家主權安全發展利益和民族尊嚴發聲出
力；
二、在促進國際人文交流的事業中繼續發揮匯聚

東西、溝通中外的優勢，通過「香港平台和國際表
達」講好中國故事和「一國兩制」成功實踐的香港

故事；
三、作為「一帶一路」的重要節點和粵港澳大灣

區建設的主場主角，為國家新一輪雙向開放作出新
貢獻；
四、發揮具有國際視野、擅長國際交流、專業素

養扎實的優勢，為全球治理增添中國智慧。

師生讚深刻透徹理據充實
師生們紛紛表示，這是他們第一次系統全面了解

習近平外交思想和中國特色大國外交，令人印象深
刻。謝鋒的演講不僅權威深刻透徹，且理據充實，
特別是通過許多親歷的實踐和豐富翔實的數據事

例，配合精心製作的PPT演示，深入淺出，非常生
動，容易理解。
他們續說，謝鋒與師生們交流坦率真誠，大家聽

得懂、聽得進，對他們了解國家發展，增進對國家
外交政策的認識非常有幫助。國家支持香港同胞到
聯合國等國際組織任職和實習是鼓舞人心的好消
息，相信國家的繁榮發展將為香港和香港青年創造
更多有利發展條件。
來自港大和香港其他高校的師生及社會各界人士300

多人參加了是次活動。演講後，香港大學
校長張翔會見了謝鋒。
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醫管局今年研聘近3000醫護

沙中線紅磡金鐘段維持2021年通車

▲醫委會否決放寬海外醫生實習
要求，陳肇始表示非常遺憾及失
望。 資料圖片

◀本港公立醫院醫生嚴重短缺，
飽受公眾詬病。 資料圖片

◀謝鋒應邀在香港大學做主題演講。 外交部駐港公署網站圖片

▲張翔（左）與謝鋒會面。 外交部駐港公署網站圖片


